
僕は嫌だ、世界には愛しかない 
校長 大谷直治 

 

大晦日の紅白歌合戦。欅坂 46のダンスで、メンバーの数人が倒れたシーンが強く印象に残りました。関連

して、３学期始業式、立志元服式で触れました。 

 

【３学期始業式】・・・さて、みなさんと同年代の少女が、言った言葉です。誰か分かりますか？（＊） 

「オーディションを受けた理由は、自分を変えたかったから」 

「14歳の時は、あまり人の輪の中に入れず、自分らしさを出す場所がなく、勉強も得意ではなかった」 

「部活とかも、人間関係もちょっと面倒くさかった」 

「人前に立つのが好きじゃない、私は抱え込んで悩むことが多い」 

「自分が歌詞（～君は君らしく生きていく、自由があるんだ～）から、勇気をもらったので、伝えないと、

と思った」 

「意志を持った男の子を演じられるか」 

ダンスの振りで大事にしているのは？「振付の意味を聞いたりすること」 

グループを辞めたいと思ったことは？「あります」 

５年後自分は何をしている？「結婚しているかな」 

「今、自分がすごく嫌で、パフォーマンスも、全部の面で自信がないまま前に出されてやるのも、自信を持

ってからやりたいという葛藤もある」 

「僕は嫌だ」は、「自分の心の叫び」                 ＊センターの平手友梨奈さん 

私の年齢でも「自分自身を嫌だ」と思うことが多くあるので、とても心を動かされました。 

 

【立志元服式】・・・最後に、紅白で倒れた欅坂 46の『世界には愛しかない』の歌詞を、紹介させてください。 

歩道橋を駆け上がると 

夏の青い空がすぐそこにあった 

絶対届かないって分かっているはずなのに 

僕はつま先で立って 思いっきり手を伸ばした 

これこそ、思春期まっただ中の生徒の気持ち、新穂中学校校歌４番の「♪藤野が丘に、草萌えて、香（に

お）うぞ我ら、若さくら♪」の、若桜の思いだと思いました。大きな可能性を秘めた、そして、青臭い、どの

ような花を咲かせるか分からない若者が、大人への旅を始める、その時に、地域として祝い、激励していただ

いた事に深く感謝申し上げ、（立志元服式の）閉会のあいさつとします。 

 

中学生と長年かかわってきて、「愛」しか生徒には通用しないとの思い至りました。これは、保護者の皆

様の思いと同じだと思います。自分を肯定できない時期だからこそ、見守り、励まし、関わることが教育だと

思います。 
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学校評価 生徒・保護者アンケートの結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆アンケートでは、項目毎にＡそう思う、Ｂまあそう

思う、Ｃあまり思わない、Ｄ思わないの４段階で評価

してもらい、ＡとＢを合わせた数値を「肯定的評価」

として上記のようにグラフ化しました。 

◆生徒アンケートでは授業に関する取組、いじめに関

する意識が向上してることが分かります。 

◆反面、メディアとの接触や規則正しい生活習慣の評

価が低下していることが気になります。 

◆また、家庭学習への取組の評価が低く、改善が望ま

れます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□保護者アンケートでは、学校のグランドデザインに

対する肯定的評価が100％でした。 

□新穂・佐渡の学習を通じて、ふるさとに対する誇り

を持っているとの評価が向上しています。 

□あいさつの数値が低いですが、先日の「学校関係者

評価委員会」では、校外でのあいさつがいつも大変素

晴らしいとの評価をいただきました。 

□メディアとの接触がなかなか減らず、苦慮している

姿があります。これは、子どもだけでなく、われわれ

大人を含め、解決しなければならない問題といえるで

しょう。 
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保護者アンケート自由記述より 

○担任の先生が親身になって子どもの様子を見てくれ、相談に

乗ってくれるので、悩み事も解決し、安心して学校に通わせら

れます。 

○先生は相談に乗ってくれ大変良いです。 

○いつもありがとうございます。 

○学校の統合もある中、地域の素晴らしさをこどもたちに学ん

でもらい、将来、また地元で活躍できるよう育ててもらいたい

です。 

○新穂地区の保育園、特養、特別支援学校、デイサービス等へ

の訪問を経験してほしいです。また、福祉用具、高齢者疑似体

験の出前授業を継続し、更に交流の場を設け、直接ふれあえる

機会があればと思います。 

○いつも仲良くとはいかないと思う。時にはぶつかり合うこと

もあると思うけど、引きずることなくこどもたちと話し合いを

してほしい。 

○行事があるたびに保護者に手紙（スケジュール）が今年は出

ていないような気がします。 

（ → 新穂中学校ホームページにも文書を掲載しています。） 

○学習と同じくらい、部活動をしていただくと、またこどもた

ちの励みになるのかな、と思いました。 

○部活動の中で、先輩が後輩の指導ができるようにしてほし

い。 

○卓球部の開設をお願いしたいです。バスケ部だけでなく、仮

入部を行ってほしいです。 

○運動が苦手な子のために文化部を作って欲しいと思います。 

 

スキー授業（１/１５） 

今冬、佐渡市平スキー場に新規でリフトが設置され

ました。それに伴い、新穂中学校でもスキー授業を実

施することにしました。当日は天候にも恵まれ、全く

初めてスキーを履く生徒もいる中、参加生徒は楽しく

スキーに親しむことができました。最後は「もっと滑

りたい」という声も聞かれました。 

 

 
 

 

 

  



立志元服式 
１月９日に行われた立志元服式。そこでの講演会は、

卒業生でグラフィックデザイナーの山本佳那さん。話

を聞いた３年生の感想を紹介します。 

 

一つのことを続けていくことの大切さが伝わってき

ました。また、仲間と何か一つのことに向かって計画

を立てたり努力したり、作業したりすることの素晴ら

しさや楽しさを教えられた気持ちになりました。 

 

自分のやりたい企画や仕事を楽しんでやっている姿

がとてもカッコ良かったです。私も絵を描いたりする

ことが好きで続けてきたので、将来はそういう関係の

仕事に就いてみたいと思っています。成人式のプロジ

ェクトのお話はとても面白くて興味が湧き、やってみ

たいと思いました。 

 

山本さんの佐渡への愛をとても感じることができま

した。地域の人の優しさや佐渡にいた頃の思い出を聞

いて、私は佐渡に住んでいて良かった思いました。正

直佐渡は不便なことばかりだと思っていたけれど、今

回の話を聞いて、佐渡には佐渡にしかない良いところ

がたくさんあるんだと思いました。 

 

佐渡の成人式は夏に行われるので、振り袖とかは着

られないと聞いてつまらないと思っていました。でも

山本さんの作った羽織を見て、ああ、こうすれば振り

袖を着なくても楽しめるなと思いました。 

 

山本さんのお話を聞いて、好きなこと、得意なこと

を将来の夢にするのもありだと思いました。これから

は自分の好きなこと、やってみたいことを見つけて将

来の夢を見つけたいです。私たちの成人式でもぜひ成

人服を山本さんに作ってほしいです。５年後を楽しみ

にしています。 

 

 

 

 

 

 

栄光の記録 
  

女子２位 新穂中・金井中合同チーム 

  

女子２位 川上聖子 野口智帆ペア 

 

２月の予定 
１日（木） 新入生入学説明会 

５日（月） ３年期末テスト（～６日） 

１４日（水） 生徒総会 

１７日（土） フリー参観日 ＰＴＡ総会 

１９日（月） 振替休日 

２０日（火） １・２年期末テスト（～２１日） 

２７日（火） トキめき班集会 専門委員会 

２８日（水） ３年生を送る会 

H.P.  


